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ACTA N° 061-2020                                                 29 DE OCTUBRE DEL 2020 

SESIÓN ORDINARIA 

ORDEN DEL DÍA 

1.- COMPROBACIÓN DEL QUÓRUM DE LA SESIÓN. 

2.- APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA 061-2020. 
 
3.- INFORME SOBRE LA CAPACIDAD FINANCIERA DE JASEC PARA DESARROLLAR  
     LA PTAR Y PROPUESTA DE NEGOCIACIÓN CON LA MUNICIPALIDAD DE  
    CARTAGO. 
 
4.- MOCIÓN SOBRE LA ADJUDICACIÓN DE GIP LTDA. 
 
5.- OFICIO AUDI-329-2020 SOBRE ACLARACIÓN ACUERDO ARTÍCULO 4.c. DE LA  
     SESIÓN 050-2020. 
 
6.- OFICIO AUDI-330-2020 SOBRE ADVERTENCIA INVESTIGACIÓN MASCARILLAS  
     COVID-19 AI-087-2020. 
 
7.- OFICIO AUDI-335-2020 SEGUIMIENTO A LAS RECOMENDACIONES DEL ESTUDIO  
      “EVALUACIÓN DEL PROCESO DE VENTA E INSTALACIÓN DE SERVICIOS DE  
      INFOCOMUNICACIONES AFC-A-01-2018”. 
 
8.- OFICIO GG-1015-2020 SOBRE CUMPLIMIENTO A INSTRUCCIÓN OFICIO 
     AUDI-335-2020. 
 
9.- CORRESPONDENCIA. 
 
       - Oficio M-V-C-M-128-Z1-ARBOLES-2020 sobre solicitud corta de árboles y Oficio  
         OPER-470-2020. 
 
10.- ASUNTOS VARIOS. 
…………………………………………………………………………………………………………
…………………………………………………………………………………………………………
…………………………………………………………………………………………………………
…………………………………………………………………………………………………………
…………………………………………………………………………………………………………
……………………………………………………………………………………………………….... 
……………………………………………………………………………………………………….... 
……………………………………………………………………………………………………….... 
………………………..…………FIRMA      DEL      ACTA…………………….…………………... 
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ACTA 061-2020 

Sesión ordinaria, celebrada por la Junta Administrativa del Servicio Eléctrico Municipal de 

Cartago. VERIFICACIÓN DE QUÓRUM: al ser las dieciocho horas del día jueves 

veintinueve de octubre del año dos mil veinte, están presentes a través de la plataforma 

virtual webex, los Directores Luis Gerardo Gutiérrez Pimentel, quien preside, Lizandro 

Brenes Castillo, Vicepresidente, Ester Navarro Ureña, Secretaria, Elieth Solís Fernández, 

Rita Arce Láscarez y Carlos Astorga Cerdas. INICIO DE LA SESIÓN: Se cuenta con el 

quórum reglamentario para la celebración de la sesión. INGRESO DE LOS DEMÁS 

SEÑORES DIRECTORES: Al ser las dieciocho horas y dos minutos ingresa el director Raúl 

Navarro. Además, participan los señores: Lic. Francisco Calvo Solano, Gerente General, 

Lic. Juan Antonio Solano, Asesor Jurídico y Lic. Raúl Quirós Quirós, Auditor Interno, quien 

ingresa al ser las dieciocho horas y cinco minutos………………………………………………. 

ARTÍCULO 1.- COMPROBACIÓN DEL QUÓRUM DE LA SESIÓN. 

Se da inicio a la sesión con el quórum respectivo……….....................……………………….. 

ARTÍCULO 2.- APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA 061-2020. 

SE ACUERDA: con siete votos presentes……….…..….…………………………………… 

2.a. Aprobar el Orden del Día presentado y propuesto por la Presidencia 

correspondiente a la sesión Nº 061-2020….…………………………………………………… 

ARTÍCULO 3.- INFORME SOBRE LA CAPACIDAD FINANCIERA DE JASEC PARA  
                        DESARROLLAR LA PTAR Y PROPUESTA DE NEGOCIACIÓN CON LA  
                       MUNICIPALIDAD DE CARTAGO. 
 
Se conoce oficio GG-1027-2020 suscrito por el Lic. Francisco Calvo, Gerente General 

mediante el cual presenta oficio GG-ND-PTART-022-10-2020 suscrito por el Ing. Edwin 
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Aguilar, Encargado de la Unidad Ejecutora, con el cual presenta informe sobre la capacidad 

financiera de JASEC para desarrollar la PTAR y propuesta de negociación con la 

Municipalidad de Cartago…………………………………………………………………………... 

Para este punto se encuentra presente don Edwin Aguilar, quien presentará dicho informe. 

Manifiesta don Francisco Calvo que el presente informe se ha revisado en el Comité de 

Desarrollo Institucional y en resumen lo que plantea en virtud del tiempo transcurrido y las 

circunstancias que se han presentado a lo largo del desarrollo preliminar del proyecto, es 

hacer una valoración desde el punto de vista técnico - financiero para verificar si realmente 

es conveniente para JASEC, financiar, construir y operar el alcantarillado sanitario………... 

Además, externa que hay un contrato firmado con la Municipalidad de Cartago, que si bien 

es cierto se firmó una adenda, no obstante, a la institución se le imposibilita el 

financiamiento, y dicho informe establece una serie de recomendaciones, en relación al qué 

hacer con el contrato y con la Municipalidad de Cartago, para buscar un mecanismo y 

explicar la posición de JASEC, en el tanto, la Junta Directiva esté de acuerdo con lo 

planteado, ya que la finalidad es modificar el contrato, para que el proyecto se pueda 

construir, y siendo así, que el cargo no sea para la institución. Sí hace notar la importancia 

de definir la posición de la institución, por la responsabilidad que se tiene en este momento. 

Interviene don Luis Gerardo Gutiérrez para comentar que el documento no está escrito en 

piedra, y es la base de discusión y análisis, y por ende, se le pueden hacer los cambios que 

la Junta Directiva considere pertinentes……………………….…………………………………. 

Inicia don Edwin Aguilar detallando las notas realizadas, donde la primera corresponde a 

un informe para la Comisión de Desarrollo Institucional, el cual es conocido en las sesiones 
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y posterior se elabora un informe de la Comisión para la Junta Directiva. Se procede a 

explicar el primer informe para conocer los antecedentes, el cual entra a atender el oficio 

de la Municipalidad de Cartago que expresa la no firma de la adenda y solicita cambios a 

la misma……………………………………………………………………………………………… 

Sobre la ejecución del Contrato de PTAR suscrito.  

La ejecución del contrato de prestación del servicio de tratamiento de las aguas 

provenientes del alcantarillado sanitario de la ciudad de Cartago por parte de JASEC para 

la Municipalidad, no puede verse aislado respecto al servicio de alcantarillado sanitario 

municipal, ya que, para la construcción y operación de la planta de tratamiento, era 

requerido la construcción de los colectores primarios que condujeran las aguas desde el 

alcantarillado existente hasta el sitio de planta, propiedad de JASEC en Agua Caliente, por 

lo que la Municipalidad suscribió un segundo documento, un Convenio Interinstitucional con 

JASEC para que JASEC sirviera de Unidad Ejecutora en la construcción de dichos 

colectores primarios…………………………………………………………………………………  

Se debe comprender que, en conjunto, la construcción de los colectores primarios y la 

construcción de la planta de tratamiento, se constituyen en un proyecto integral de 

tratamiento de las aguas residuales del alcantarillado sanitario, por lo que su realización se 

encuentra entrelazada………………………………………………………………………………  

Desde la suscripción de los documentos con la Municipalidad y hasta la fecha, han sido 

innumerables las gestiones y diligencias realizadas para el avance de los proyectos, siendo 

que, con la presente se adjuntan un total de 32 documentos, que permiten referenciar las 

acciones realizadas para la consecución de los objetivos convenidos con la Municipalidad, 
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a continuación, se presenta el listado de los documentos de referencia adjuntos…………… 

 
………………………………………………………………………………………………………… 

………………………………………………………………………………………………………… 

………………………………………………………………………………………………………… 
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Sobre la sincronización de los proyectos de PTAR Cartago y Alcantarillado Sanitario 

1ers Etapa…………………………………………………………………………………………… 

- Oficio UP-NS-091-2014, se establece que, desde el 15 de diciembre de 2015, 

JASEC realizo las previsiones necesarias para que la ejecución de los proyectos se 

realizara de forma sincronizada……….…………………………………………………  

- Oficio GG-506-2016, se establece que, en julio de 2016, considerando los 

inconvenientes y las externalidades que tuvo el proyecto de alcantarillado a esa 

fecha, JASEC realizo una actualización del plan para la sincronización de ambos 

proyectos…………………………………………………………………………………….. 

- Los oficios ASA-0953-2016, 11028-ASA-2016, ASA-0208-2017, 8560-ASA-2017, 

RES-634-2019-SETENA, se establece que SETENA no cumplió con su propia 

reglamentación vigente, de dar trámite a la viabilidad ambiental del proyecto de 

PTAR Cartago en el término de seis meses, sino que el tiempo conjunto de 

revisiones y de respuesta a JASEC y la Municipalidad sobrepasa el término de dos 

años (requerido por JASEC para la realización de la planta), razón por la cual, a la 

fecha, el proyecto de alcantarillado sanitario 1era etapa se encuentra terminado y la 

PTAR Cartago aún no ha iniciado su etapa de construcción, siendo que JASEC ha 

sido proactiva en la realización de las gestiones necesarias para la obtención de la 

Viabilidad Ambiental de la planta, inclusive en tiempos recientes con la entrega de 

la información requerida a la Municipalidad, según consta en los oficios SANEAMB-

AL-018-05-2019 y SANEAMB-AL-028-05-2019………………………………………… 

………………………………………………………………………………………………………… 
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Sobre las gestiones realizadas para la suscripción de la Adenda requerida………….  

- Los oficios GG-705-2016 y GG-820-2016, se establece que, en el tercer trimestre 

de 2016, JASEC hace del conocimiento de la Municipalidad, sobre las condiciones 

cambiantes para el financiamiento del proyecto de PTAR y sobre la necesidad de 

suscribir una Adenda para permitir legalmente a JASEC el disponer de opciones 

dentro del balance institucional para financiar la obras….……………………………… 

- En el oficio UEP-AYSA-350-06-2017, se establece como a partir de junio de 2017, 

se propone a la Municipalidad la justificación y la redacción preliminar de la Adenda 

requerida, siendo que a la fecha no se tiene respuesta específica a dicha nota, 

constando que la Municipalidad en su oficio AM-OF-0191-2017, reconoce que se 

debe realizar la Adenda para la PTAR y solicita la remoción de la Cláusula de 

confidencialidad del contrato suscrito………………………………………………….….  

- En el oficio JD-007-2017, se establece que JASEC, incluyendo a su Junta Directiva, 

inicio las gestiones requeridas para la realización de la Adenda y para la 

consecución del financiamiento de las obras de la PTAR desde enero de 2017, 

siendo que dicho esfuerzo ha sido afectado, no solo por la falta de la Adenda 

solicitada por JASEC a la Municipalidad, sino también por los retrasos en la 

aprobación de la Viabilidad Ambiental de la planta, según se estableció 

anteriormente……………………………………………………………………………… 

- En vista en los oficios GG-ND-PTRAT-021-12-2019, GG-ND-PTRAT-001-01-2020 y 

OPER-SANEAMB-AL-050-03-2020, se establece que JASEC durante el final del 

periodo 2019 y el 2020, ha requerido a la Municipalidad para la suscripción de la 
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Adenda necesaria para la consecución de la PTAR, siendo que la Junta Directiva 

de JASEC aprobó su realización………………………………………………………….. 

- En el oficio GG-ND-PTRAT-018-08-2020, se establece que JASEC ha atendido 

debidamente las consultas sobre la realización de la Adenda requerida, incluso en 

plazos recientes………………………………………………………….……………….... 

Condición actual para la realización del proyecto de PTAR, punto de vista técnico… 

Actualmente el proyecto de PTAR Cartago dispone de los permisos requeridos para la 

contratación de los diseños y construcción de las obras, siendo que está pendiente la 

suscripción por parte de la Municipalidad de la Adenda aprobada por JASEC del Convenio 

Interadministrativo para el tratamiento de las aguas del alcantarillado sanitario de la Ciudad 

de Cartago, lo cual se convierte en impedimento material para JASEC, en la consecución 

del financiamiento de las obras……………………………………………………………………. 

A la fecha se han presentado los informes técnicos con la actualización de los costos de 

inversión, el análisis financiero y el análisis del financiamiento del proyecto, siendo los 

resultados más importantes, los que se transcriben a continuación:…………………………. 
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El monto actualizado a presupuestar para la realización de las obras es $5.078.737. 14…. 

Criterio legal sobre la Adenda requerida, oficio AM-OF-906-2020………………………… 

A partir de los antecedentes aquí enumerados, y considerando lo referido por la 

Municipalidad en su oficio AM-OF-906-2020 (copia adjunta), sobre los cambios indicados 

por la Municipalidad en la Adenda requerida por JASEC en el presente año para la 

consecución del proyecto de PTAR Cartago, la Asesoría Legal, Mediante oficio GG-AJ-331-

2020 (copia adjunta), entre otros, hace las siguientes indicaciones:…………………………… 

“Debe de recordarse que el objetivo fundamental de la adenda fue modificar la cláusula 

relativa al financiamiento por parte de JASEC de la PTAR (Clausula 6ta del contrato suscrito 

con la Municipalidad)………………………………………………………………………………...  

Tras la lectura del documento AM-OF-906-2020 y sus anexos remitidos por la Alcaldía 

Municipal, se desprende que no es de aceptación de la municipalidad la adenda propuesta 

por JASEC. Tal situación genera que la cláusula sexta en mención se mantenga vigente, 

con el inconveniente de que la institución no puede proceder con su aplicación……………  

En el caso de que exista imposibilidad para la eventual suscripción de un contrato de 

préstamo para la financiación de PTAR, JASEC se encuentra imposibilitada para llevar a 

cabo la financiación del objeto del contrato suscrito…………………………………………….  

Por lo tanto, considera la Asesoría Jurídica que en caso de no modificarse lo establecido 

por la cláusula sexta a través de las negociaciones que correspondan, deberá de iniciarse 

el procedimiento de solución de controversias establecido en la cláusula décima segunda 

del contrato.”………………………………………………………………………………………… 

(El subrayado no es del original)……………………………………………………………………  
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Se observa cómo, legalmente al no tramitarse por parte de la Municipalidad la Adenda 

enviada por JASEC a inicios del presente año, todavía se tiene imposibilidad material para 

realizar el financiamiento del proyecto de PTAR, siendo que de no darse las “negociaciones 

que correspondan”, se debe iniciar el procedimiento de resolución de controversias 

establecido en el Contrato Interadministrativo vigente…………………………………………..  

Informe sobre Viabilidad Financiamiento de la Construcción de la PTAR……………….  

Con respecto al financiamiento del proyecto de PTAR, el INFORME-006-2020 del Área de 

Servicios Financieros de JASEC (copia adjunta), luego de establecer las variables actuales 

que inciden en las condiciones para el financiamiento del proyecto de PTAR, considerando 

el financiamiento dentro del balance de la institución, y habiendo realizado el análisis de 

dichas variables, se emiten las conclusiones y recomendaciones que se presentan a 

continuación………………………………………………………………………………………….  

“CONCLUSIONES………………………………………………………………………………… 

i. Las NIIF con su aplicación actual, no dejan espacio a duda, en que no es posible, 

para JASEC cumplir con los establecido en la cláusula sexta denominada 

“Financiamiento del Objeto Contractual” en cuanto a concretar un esquema 

financiero fuera de balance mediante un vehículo de propósito especial; ya que 

la normativa cierra toda posibilidad de hacerlo………………………………........ 

ii. Cualquier forma que se valore, para la construcción de la PTAR, en la cual 

JASEC sea quien adquiere el financiamiento para la ejecución de la obra, 

conllevaría que tanto el empréstito como el activo formen parte integral de sus 

Estados Financieros, lo que automáticamente lo expondría a un aumento en los 
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indicadores de deuda, tanto de apalancamiento financiero como de nivel legal 

de endeudamiento permitido por ley, para las empresas del sector de servicios 

públicos………………………………………………………………………………….  

iii. La metodología actual de ARESEP para la fijación tarifaria y la posterior revisión 

y aprobación de liquidaciones tarifarias solo les permite a las empresas que 

brindan servicios regulados, la obtención de recursos mediante tarifa, para la 

cobertura de sus costos de operación, para el mantenimiento y continuación del 

servicio, pero no contempla la creación de reservas de efectivo para la cobertura 

de casos de contingencia, por lo que, incursionar en la construcción y operación 

de la PTAR conllevaría implícitamente un riesgo de que, en cada fijación tarifaria, 

ARESEP no conceda el total de la tarifa solicitada y se creen desfases que no 

van a ser reconocidos por la Municipalidad de Cartago y por ende podrían 

generar el incumplimiento, en tiempo y forma, de las obligaciones comerciales o 

financieras que de la operativa de la PTAR se deriven…………………………….  

iv. Producto de los efectos sanitarios y socioeconómicos ocasionados por la 

pandemia, JASEC, al igual que el resto del sector de empresas de servicios 

públicos y de empresas en general, se ha visto en la necesidad de replantear su 

estrategia de negocio con tal de garantizar su continuidad en el mercado; 

procurando el menor impacto posible a sus finanzas. Así las cosas, se hace de 

vital importancia darles prioridad a temas como los siguientes:………………….. 

a. Monitoreo constante de la recaudación…………………………………………..  

b. Optimización del uso de los Ingresos…………………………………………….. 
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c. Mayor contención del Gasto………………………………………………………. 

d. Control de la deuda bancaria y comercial actual, buscando mejoras en las 

condiciones originalmente pactadas, en aras de propiciar una mayor en la 

liquidez que desahogue la presión del Flujo de Caja Institucional……………….. 

e. Disminución el riesgo por exposición cambiaria provocada por la porción de 

la deuda actual que se encuentre contenida en moneda extranjera dólares y que 

se ve actualmente presionada por la fluctuación, con tendencia al alza del tipo 

de cambio………………………………………………………………………………. 

v. En ese sentido, el acceso a nuevos financiamientos, si fuese el caso de llegar a 

gestionarlos, debe estar prioritariamente enfocado y sustentado en planes de 

contingencia para la atención oportuna de los efectos de la pandemia………….  

vi. Ante un escenario, en el cual el panorama mundial cambió abruptamente a raíz 

de la pandemia, las empresas deben ajustarse a la nueva realidad nacional e 

internacional y eso conlleva implementar una administración aún más 

estratégica, en procura de la optimización de recursos y bajo la premisa de una 

postura altamente conservadora, por efecto de la incertidumbre que plantea el 

corto y mediano plazo de la economía, al avecinarse una nueva crisis económica 

mundial, de la cual ya se comienzan a ver indicadores de contracción 

económica…………………………………………………………………………….. 

………………………………………………………………………………………………………… 

………………………………………………………………………………………………………… 

………………………………………………………………………………………………………… 
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RECOMENDACIONES……………………………………………………………………………  

En aras de la salvaguarda de los intereses de la Institución, no es viable en el corto y 

mediano plazo que JASEC busque fuentes o mecanismos de financiamiento, para la 

ejecución de la construcción de la PTAR………………………………………………………… 

Se recomienda renegociar las condiciones del contrato interadministrativo, para que se 

analicen posibles opciones de concretar la construcción y puesta en marcha de la PTAR, 

sin que sea JASEC directamente la que adquiera las obligaciones financieras ni el control 

de los activos que se deriven de su construcción………………………………………………..  

Dentro de las posibles opciones, se pueden analizar el arrendamiento del terreno para que 

la Municipalidad de Cartago busque el financiamiento y construya la PTAR, también se 

puede analizar que JASEC como Unidad Ejecutora experta en este proyecto sea quien 

administre la ejecución y construcción de la PTAR; por otro lado, también se puede explorar 

la venta del terreno a la Municipalidad de Cartago, para que de manera completamente 

independiente a JASEC, gestione lo requerido para su construcción y puesta en operación.”  

Se observa como el informe del Área Financiera, hace la indicación clara que actualmente 

JASEC no tiene capacidad de endeudamiento para financiar el proyecto de PTAR y que, 

además, dadas las condiciones actuales, la realización de dicho financiamiento vendría en 

detrimento de las operaciones de los actuales negocios, lo cual llevaría a una condición de 

riesgo no deseable para la institución o para los servicios que presta……………………….  

Se establece que el Área Financiera, al considerar las condiciones cambiantes y los riesgos 

financieros que enfrenta actualmente JASEC, recomienda no financiar el proyecto de PTAR 

y renegociar con la Municipalidad las condiciones del Contrato suscrito, de forma que sea 
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posible apoyar la gestión municipal, pero sin arriesgar el equilibrio financiero ni las 

operaciones institucionales………………………………………………………………………. 

Atención del oficio AM-OF-906-2020………………………………………………………….  

Con base en la documentación adjunta que respalda la gestión realizada, se establece que 

JASEC ha sido proactiva en el cumplimiento del Contrato Interadministrativo suscrito con la 

Municipalidad, tanto para la construcción del Alcantarillado Sanitario 1era Etapa, como para 

la realización de la PTAR Cartago, debiéndose resaltar los siguientes aspectos:……………..  

 JASEC desde el inicio de su gestión para los proyectos de cita, se esforzó en 

sincronizar la ejecución de las obras, siendo que los retrasos ocasionados por los 

errores de las resoluciones de SETENA en el trámite de la Viabilidad Ambiental de 

la PTAR, no permitió que la construcción de la planta concluyera de forma 

sincronizada con la construcción del alcantarillado……………………………………… 

 Desde el año 2016, JASEC ha sido proactiva en la tramitación de una Adenda que 

permita el financiamiento de las obras de PTAR dentro del balance financiero de la 

institución, siendo que a la fecha dicha gestión no ha sido fructífera en los términos 

remitidos a la Municipalidad, lo cual se constituye en impedimento material para la 

realización del financiamiento……………………………………………………………...  

A la fecha, se tiene recibido el oficio AM-OF-906-2020, en el cual se requiere de forma 

indirecta, que dos de las cuatro cláusulas que fueron aprobadas por la Junta Directiva de 

JASEC (ver oficio OPER-SANEAMB-AL-050-03-2020), para la suscripción de la Adenda del 

Contrato de PTAR Cartago, sean eliminadas y que se proceda con la realización de dicha 

Adenda con los cambios indicados por la Municipalidad, a lo cual esta Unidad Ejecutora 
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recomienda, su trámite ante las instancias internas correspondientes, incluyendo a la 

Administración Superior y la Junta Directiva, pero considerando en esta ocasión, el análisis 

realizado por la Asesoría Legal en su oficio GG-AJ-331-2020 y el Análisis realizado por el 

Área Financiera en su INFORME-006-2020, ambos aquí referidos…………………………….  

Siendo que esta Unidad Ejecutora no tiene objeción alguna para la tramitación de la Adenda 

requerida y para la realización del proyecto de PTAR Cartago, a la luz de los análisis Legal 

y Financieros aquí presentados, es posible establecer, que es apropiado proceder a la 

negociación con la Municipalidad, de una Adenda que incorpore en la medida de lo posible, 

las indicaciones de dichos análisis en resguardo del equilibrio financiero institucional……….  

De darse una renegociación, de las condiciones del Contrato Interadministrativo para la 

prestación de los servicios de tratamiento de las aguas provenientes del alcantarillado 

sanitario de la Ciudad de Cartago, esta Unidad Ejecutora avala y recomienda lo indicado 

por el Área Financiera en su informe, de presentar ante la Municipalidad las opciones 

posibles para el desarrollo del proyecto de PTAR, como manera de facilitar la realización 

de las obras, en apoyo a la gestión de mejoramiento de la condición ambiental de los 

cuerpos de agua de la zona y en beneficio del interés público de la población de la Ciudad 

de Cartago……………………………………………………………………………………………. 

Por último, se advierte que, en caso de no realizarse el proyecto PTAR Cartago por parte 

de JASEC, es posible que la institución no recupere los recursos invertidos a la fecha en el 

proyecto, incluyendo los recursos que sean necesarios para la cancelación de los servicios 

de apoyo técnico ya contratados y disponibles mediante el concurso 2014 LA-000007-03 

de Consultoría Especializada en Saneamiento Ambiental……………………………………... 
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Continúa don Edwin Aguilar con la explicación de la segunda nota de acuerdo a la decisión 

del Comité Institucional en sesiones del 21 y 27 de octubre de 2020, por este medio se 

remite informe sobre los antecedentes, condiciones legales y condiciones financieras que 

afectan la actual gestión del proyecto de PTAR Cartago, por lo que se integran las 

consideraciones realizadas en la sesión del Comité, con el fin de que se defina una posición 

institucional, para la atención del proyecto, que pueda ser referida a la Municipalidad en 

respuesta al oficio AM-OF-906-2020……………………………………………………………… 

OBJETIVO GENERAL……………………………………………………………………………. 

Comunicar los antecedentes, así como las condiciones legales y financieras que 

actualmente afectan la gestión del proyecto de PTAR Cartago, con el fin de que se defina 

una posición institucional que sirva de base para la renegociación de las condiciones en 

que se realizará el proyecto por parte de la Municipalidad……………………………………… 

OBJETIVOS ESPECÍFICOS……………………………………………………………………… 

 Hacer del conocimiento de la Junta Directiva lo indicado en los oficios que se 

adjuntan al presente documento…………………………………………………………. 

 Proveer los elementos de juicio oportunos para la definición de una posición 

institucional para la negociación de las nuevas condiciones en que la Municipalidad 

realizará el proyecto de PTAR Cartago………………………………………………….. 

ANTECEDENTES 

 Los indicados en los oficios adjuntos……………………………………………………… 

ANÁLISIS Y RESULTADOS 

Con respecto al proyecto PTAR Cartago, a la fecha JASEC:…………………………………. 
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Ha cumplido con los alcances de los Contratos Interadministrativos suscritos, siendo que a 

nivel Técnico de Ingeniería el proyecto ha concluido su etapa de Preinversión y puede ser 

construido............................................................................................................................. 

 De acuerdo con los registros de la Unidad Ejecutora, ha realizado una inversión 

cercana a los ¢139.000.000.00 en el proyecto y tiene la orden de Compra No 10753 

de fecha 16 de marzo de 2015, que considera apoyo técnico de inspección para la 

construcción de la PTAR, siendo que el contratista podría reclamar hasta un monto 

de ¢25.540.000.00 por concepto de utilidad en caso de no ser requeridos los 

servicios contratados……………………………………………………………………… 

 Los Estados Financieros de JASEC ponen en evidencia que no posee en estos 

momentos la capacidad para buscar financiamiento dentro del balance……………  

 De acuerdo al informe N° 006-2020 (copia adjunta) JASEC no tiene la capacidad de 

endeudamiento para construir el proyecto como activo propio……………………….. 

 Debe comunicar de forma oportuna estas condiciones con el fin de renegociar y 

definir la manera en que la Municipalidad desarrollara el proyecto………………….. 

 Debe negociar las condiciones en que pueda ser utilizado el terreno del sitio de 

planta por parte de la Municipalidad……………………………………………………… 

 Debe responder el oficio AM-OF-906-2020 remitido por la Municipalidad……………. 

Como conclusiones se determina que se requiere definir una posición institucional que 

considere las condiciones que actualmente afectan la realización del proyecto de PTAR 

Cartago por parte de JASEC, con el fin de renegociar las condiciones en que la 

Municipalidad ejecutara las obras………………………………………………………………… 
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Por ende, se recomienda:…………………………………………………………………………. 

 Se considere las condiciones que actualmente afectan la realización del proyecto 

de PTAR Cartago con el fin de renegociar las condiciones en que la Municipalidad 

ejecutara las obras, lo cual quedará plasmado en un nuevo Contrato 

Interinstitucional…………………………………………………………………………….. 

 Con base en la posición que se defina, proceder a la respuesta por parte de JASEC 

del oficio AM-OF-906-2020……………………………………………………………….. 

 Definir y autorizar a los responsables por parte de JASEC para realizar las 

negociaciones con la Municipalidad……………………………………………………… 

Externa don Edwin Aguilar la posición de la institución, en cuanto en acoger las 

recomendaciones legales y financieras sobre el proyecto de PTAR Cartago aquí vistas e 

informar a la Municipalidad, sobre:……………………..………………………………………… 

 La gestión oportuna y diligente que se ha tenido hasta la fecha para la realización 

de los proyectos de Alcantarillado y PTAR……………………………………………. 

 Los Estados Financieros de JASEC que ponen en evidencia que no posee en estos 

momentos la capacidad para buscar financiamiento dentro del balance…………….  

 De acuerdo al informe N° 006-2020 (copia adjunta) JASEC no tiene la capacidad de 

endeudamiento para construir el proyecto como activo propio………………………...  

 La disposición de renegociar las condiciones en que la Municipalidad realizará el 

proyecto……………………………………………………………………………………… 

 La disposición de negociar las condiciones en que la Municipalidad pueda utilizar el 

terreno del sitio de planta para la construcción de las obras…………………………. 
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 La disposición de brindar los servicios de Unidad Ejecutora para la Municipalidad, 

considerando la excelente labor que quedó evidenciada en la Construcción del 

Alcantarillado Sanitario, siendo que durante la construcción de la Primera Etapa de 

8.0 km se lograron economías con un monto cercano a los ¢1.000.000.000.00 y 

durante la reciente construcción del Colector Agua Caliente de 2.0 km se lograron 

economías con un monto cercano a los ¢130.000.000.00……………………………… 

Finaliza, presentando la siguiente propuesta de acuerdo:………………………………………. 

 Dar por visto el presente informe sobre el proyecto de PTAR Cartago, elaborado con 

base en lo visto por la Comisión de Desarrollo Institucional, en las sesiones del 21 

y 27 de octubre de 2020……………………………………………………………………. 

 Acoger las recomendaciones aquí presentadas………………………………………… 

 Delegar en los siguientes funcionarios, la negociación de las condiciones con la 

Municipalidad……………………………………………………………………………….. 

 Ing. Edwin Aguilar Vargas. 

 Ing. Iván Mora Poveda. 

 Lic. Eduardo Navarro Fallas/Lic. Gustavo Redondo. 

 Lic. Juan Antonio Solano/Lic. Jorge López Murillo. 

 Representante de la Junta Directiva. 

Manifiesta don Carlos Astorga que este tema le hace sentir nostalgia y tristeza, porque es 

un proyecto vital para el desarrollo de Cartago, que conlleva a un estilo de vida más 

saludable, manifiesta que el informe técnico - financiero es bastante claro, la frialdad de los 

números no llama a engaño a nadie, y sí considera que se debe buscar una solución que 



                                                                      

                                                                                                    141 
                
 

 JUNTA ADMINISTRATIVA DEL SERVICIO ELÉCTRICO MUNICIPAL DE CARTAGO 

JUNTA DIRECTIVA 

SGE JASEC                                                                                         5F08 Acta de Junta Directiva  
R: 21/11/16 V. 05                                                                                                    
 

solvente el problema del financiamiento, ya que, sí se cuenta con la capacidad técnica, la 

experiencia y se tiene el terreno, sin embargo, se espera que se llegue a un acuerdo con la 

Municipalidad. Externa que la actuación de la institución es por una reacción de don Mario 

Redondo, Alcalde Municipal, por lo expresado en el oficio AM-OF-906-2020, pero sí le 

genera la duda ya que la nota es firmada por el Alcalde como Apoderado General, no 

obstante, el convenio interinstitucional lo suscribió el Concejo Municipal y posterior lo firmó 

el Alcalde de ese momento y lo mismo fue con el contrato, pero le queda la duda de si 

ambas partes de la Municipalidad tienen el conocimiento de lo realizado y desconoce si el 

Alcalde tiene la competencia legal para rechazar la adenda, por lo que se cuestiona la 

validez en reaccionar así, ante lo actuado por la Alcaldía y no remitido precisamente por el 

Concejo, así como si se debe extender al Concejo también para evitar cualquier 

inconveniente futuro más que todo con la negociación…………………………..................... 

Hace notar la diapositiva de la propuesta de acuerdo, donde menciona en delegar la 

negociación y considera que los funcionarios nombrados son personas conocidas y 

respetadas profesionalmente, en cuanto al representante de la Junta Directiva, consulta en 

si se refiere a un director o una persona que deba ser nombrada, por lo que recalca que la 

Ley Orgánica de JASEC ya cuenta con representante por excelencia, que es el Gerente 

General que tiene nombramiento de apoderado generalísimo sin límite de suma, ya que la 

propuesta sería delegar al Gerente General, quien podrá conformar su equipo de trabajo… 

Manifiesta doña Rita Arce que envió 2 observaciones, una era que se indicara o no en el 

documento, la posible venta de la propiedad y la inspección de la empresa contratada, 

según lo visto, y la otra cuál es el objetivo de que haya un miembro de la Junta Directiva en 
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la comisión, ya que quien la integre, no podría votar en el tema en una sesión de Junta 

Directiva, y hace la justificación porque cuando estaba participando tuvo problemas con la 

conexión y no logró escuchar la razón de lo solicitado, sin embargo, retira el punto de la 

empresa contratada, ya que prefiere esperar para luego remitirla a la Municipalidad………… 

Expresa don Juan Antonio Solano que las comunicaciones que se han dado entre JASEC 

y la Municipalidad de Cartago, se han efectuado entre la Gerencia General y la Alcaldía, la 

misma dinámica se hace con el proyecto Toro 3 y el ICE, ahora bien, menciona que entre 

lo que se ha comunicado no hay nada directo hacia el Concejo Municipal, por otro lado 

menciona la gestión de adenda, la cual fue remitida y el alcalde la devuelve y tiene 

observaciones, lo que debe ser contestado y llegar a un acuerdo a conformidad entre las 

partes, en caso de que haya un rompimiento o una contradicción, JASEC tiene la potestad 

de acudir al Concejo Municipal. En cuanto a la otra consulta comenta que se delega en 

funcionarios e incluso en un miembro de la Junta Directiva para efectuar las negociaciones, 

no obstante, se debe determinar las potestades que va a tener el grupo, ya que un director 

puede ir solo de observador y no habría una afectación para una votación posterior………. 

Interviene don Luis Gerardo Gutiérrez comentando que en el momento que se discutió y 

analizó el tema, lo primero que se hizo fue consultarle a don Edwin Aguilar cómo estaba 

integrado el equipo por parte de la Municipalidad, quien respondió que estaba conformado 

por 2 Ingenieros, un representante de la Asesoría Legal y una Directora Administrativa- 

Financiera. Con base en lo anterior se quiso homologar a los representantes y se escogió 

a don Edwin Aguilar e Iván Mora por el área técnica, por el lado en la Asesoría Legal podía 

ser don Juan Antonio Solano o don Jorge López, finalmente un representante del 
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Departamento Financiero que podría ser Eduardo Navarro o Gustavo Redondo para que 

hubiera un equilibrio, y con esto informar al Gerente General sobre los avances……….…... 

Reitera don Edwin Aguilar que lo descrito por don Luis Gerardo Gutiérrez fue lo que se 

conversó en el Comité y efectivamente el grupo de funcionarios que se tiene, equivaldría al 

equipo que normalmente coloca la Municipalidad en las reuniones técnicas que se han 

mantenido……………………………………………………………………………………………. 

Sugiere don Carlos Astorga que se incluya en la moción 2 puntos, considerar como cabeza 

del equipo al Gerente General que es por Ley quién tiene la representación legal, y en 

segundo lugar dejar un espacio para que, en virtud del desarrollo de la negociación, el 

Gerente General incorpore al funcionario JASEC que en razón de la especialidad sea de 

mérito que esté dentro del grupo…………………………………………………………………… 

Menciona don Francisco Calvo que está de acuerdo ya que se pueden presentar diferentes 

reuniones y pueden requerir de su participación, sin embargo, no esperaría que la 

programación en temas técnicos deba ser atendida por su persona, por lo que hace la 

salvedad que participaría según la contraparte de la Municipalidad y de acuerdo al objetivo. 

Acota doña Rita Arce que efectivamente está de acuerdo dejar la figura del Gerente General 

o un representante delegado por la autoridad…………………………………………………… 

Sugiere Raúl Navarro que el representante sea a discreción de la Administración................ 

Consulta doña Rita Arce sobre la representación que recae en el Alcalde y en el Gerente 

General, sin embargo, habrá algunas decisiones donde se requiera el aval de la Junta 

Directiva por parte de JASEC, así como el Alcalde por parte del Concejo Municipal, por lo 

que se desprende de la responsabilidad según lo remitido en la respuesta de la 
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Municipalidad……………………………………………………………………………………….. 

SE ACUERDA: de manera unánime y en firme con 7 votos presentes………………….. 

3.a. Tomar nota del oficio GG-1027-2020 suscrito por el Lic. Francisco Calvo, Gerente 

General mediante el cual presenta oficio GG-ND-PTART-022-10-2020 suscrito por el 

Ing. Edwin Aguilar, Encargado de la Unidad Ejecutora, con el cual presenta informe 

sobre la capacidad financiera de JASEC para desarrollar la PTAR y propuesta de 

negociación con la Municipalidad de Cartago……………………………………………….. 

3.b. Acoger las recomendaciones aquí presentadas………………………………………… 

3.c. Delegar en los siguientes funcionarios, la negociación de las condiciones con la 

Municipalidad…………………………………………………………………………………….. 

 Ing. Edwin Aguilar Vargas. 

 Ing. Iván Mora Poveda. 

 Lic. Eduardo Navarro Fallas/Lic. Gustavo Redondo. 

 Lic. Juan Antonio Solano/Lic. Jorge López Murillo. 

 Gerente General. 

ARTÍCULO 4.- MOCIÓN SOBRE LA ADJUDICACIÓN DE GIP LTDA. 

Inicia don Lizandro Brenes mencionando que a raíz de las observaciones se hizo una 

reducción de los considerandos, se modifica mostrando los aspectos de consideración legal 

de una manera más reducida y sintética, y como segundo punto a considerar es la 

incorporación de las recomendaciones surgidas con respeto a conocer el punto de vista 

legal y la recavación de la Auditoría Interna ante la Contraloría General de la República, 

para conocer si se está haciendo una investigación al respecto y por último con la 
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información recopilada de los puntos anteriores la Junta Directiva valore realizar la 

investigación preliminar. Como punto importante, hace ver que dicho documento está 

acompañado en firmas por don Luis Gerardo Gutiérrez y doña Elieth Solís por contribuir 

con los aportes, el cual se detalla a continuación:……………………………………………..…. 

Y el oficio quedaría de la siguiente manera:……………………………………………………… 
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Manifiesta doña Rita Arce que su voto es negativo, ya que en las sesiones anteriores don 

Raúl Quirós se comprometió a hacer la investigación, por tal razón prefiere esperar al 

pronunciamiento de la Contraloría General de la República y la investigación que está 

realizando la Auditoría de la institución…………..………….……………………………………. 

Externa don Carlos Astorga en el mismo sentido de doña Rita Arce, donde básicamente 

menciona que ya se tenía el recurso interno movilizándose, por lo que su voto es negativo... 

Manifiesta don Lizandro Brenes que está de acuerdo, que el hecho que esté plasmado en 

un acuerdo no amerita las gestiones que amablemente don Raúl Quirós está realizando…. 

Indica don Raúl Navarro que, observando la moción, lo que no le queda claro es el punto 

n° 1, donde se solicita a la Asesoría Jurídica que señale la legalidad, ya que se puede ver 

de 2 formas, en el instruir a la Auditoría para que haga la investigación, si es legal o no y si 

la Junta Directiva tiene la potestad de solicitar o instruir a la Auditoría para que haga la 

investigación, se considera que ambas opciones se pueden hacer, para el punto n° 2 

menciona que ya se había visto y el punto n° 3 es un resumen de los 2 anteriores, por lo 

que no se considera la necesidad de la moción e indica que no está de acuerdo……........ 

Externa doña Ester Navarro que entiende perfectamente el objetivo de don Lizandro 

Brenes, ya que todos desean conocer el estado de este tema, sin embargo, prefiere ser 

prudente y esperar lo que se comunique a nivel interno por medio de don Raúl Quirós y a 

partir de ahí tomar decisiones con un fundamento, por lo que indica que tampoco está de 

acuerdo. Y consulta al señor Quirós que indique para cuándo se tendría algún avance de 

la investigación………………………………………………………………………………………. 

Aclara don Raúl Quirós que según lo estimado estaría en dos semanas…………………….. 
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SE ACUERDA: con tres votos a favor, de los directores Brenes Castillo, Gutiérrez 

Pimentel, Solís Fernández y cuatro votos en contra de los directores Arce Láscarez, 

Astorga Cerdas, Navarro Calderón y Navarro Ureña……………………………………… 

4.a. Rechazar la moción presentada sobre la adjudicación de GIP Ltda………………. 

ARTÍCULO 5.- OFICIO AUDI-329-2020 SOBRE ACLARACIÓN ACUERDO ARTÍCULO  
                        4.c. DE LA SESIÓN 050-2020. 
 
Se entra a conocer oficio AUDI-329-2020 suscrito por el Lic. Raúl Quirós, Auditor Interno, 

mediante el cual presenta aclaración al acuerdo del artículo 4.c. de la sesión 050-2020…… 

Inicia don Raúl Quirós comentando que se le remitió el acuerdo que indica el aprobar el 

informe de la Auditoría y luego instruir a la Administración, siendo que hubo oposición en el 

informe, ya que el mismo era amplio y claro; y a raíz de las diferencias de criterio, se solicitó 

a la Asesoría Legal un borrador, el cual fue aprobado en la sesión 051-2020 y este responde 

a lo referente al caso, por tal razón la participación de la Auditoría queda sin lugar, sin 

embargo se hace la aclaración……………………………………………………………………. 

…………………………………………………………………………………………………………

…………………………………………………………………………………………………………

…………………………………………………………………………………………………………

…………………………………………………………………………………………………………

…………………………………………………………………………………………………………

…………………………………………………………………………………………………………

…………………………………………………………………………………………………………

…………………………………………………………………………………………………………

………………………………………………………………………………………………………… 
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Dice el oficio: 

 

Aprovecha don Francisco Calvo para comentar que ya se encuentra en investigación si hay 

implicados en el caso de don Minor Hernández y además se solicitó que dicho estudio fuera 

lo más amplio y necesario para determinar involucrados……………………………………… 

SE ACUERDA: de manera unánime con 7 votos presentes………………………………. 

5.a. Tomar nota del oficio AUDI-329-2020 suscrito por el Lic. Raúl Quirós, Auditor 

Interno, mediante el cual presenta aclaración al acuerdo del artículo 4.c. de la sesión 

050-2020……………………………………………………………………………………………... 
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ARTÍCULO 6.- OFICIO AUDI-330-2020 SOBRE ADVERTENCIA INVESTIGACIÓN  
                         MASCARILLAS COVID-19 AI-087-2020. 
 
Se conoce oficio AUDI-330-2020 suscrito por el Lic. Raúl Quirós, Auditor Interno, dirigido a 

la directora Rita Arce, con copia a Junta Directiva, mediante el cual presenta informe sobre 

advertencia – investigación mascarillas COVID-19……………………………………………… 

Inicia don Raúl Quirós comentando que este estudio es un breve resumen, de la solicitud 

presentada por la directora doña Rita Arce, donde se tomó en cuenta todo el proceso de la 

contratación, la parte presupuestaria. De la investigación realizada se generaron algunas 

recomendaciones para que estas sean de acatamiento para futuras contrataciones de este 

tipo de implementos; los resultados obtenidos fueron buenos en el sentido de los procesos 

realizados, los productos adquiridos son de buena calidad, lo que se halló fueron algunas 

debilidades de control, como por ejemplo que sobraron 800 mascarillas, entre otros……… 

…………………………………………………………………………………………………………

…………………………………………………………………………………………………………

…………………………………………………………………………………………………………

…………………………………………………………………………………………………………

…………………………………………………………………………………………………………

…………………………………………………………………………………………………………

…………………………………………………………………………………………………………

…………………………………………………………………………………………………………

…………………………………………………………………………………………………………

…………………………………………………………………………………………………………

………………………………………………………………………………………………………… 



                                                                      

                                                                                                    150 
                
 

 JUNTA ADMINISTRATIVA DEL SERVICIO ELÉCTRICO MUNICIPAL DE CARTAGO 

JUNTA DIRECTIVA 

SGE JASEC                                                                                         5F08 Acta de Junta Directiva  
R: 21/11/16 V. 05                                                                                                    
 

Oficio dice: 
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Comenta don Francisco Calvo que ante la advertencia se tomarán las medidas necesarias 

para mejorar los controles que señala la Auditoría Interna en su estudio……………………… 

Agradece doña Rita Arce por el informe presentado, el cual había solicitado, cuyo resultado 

genera satisfacción y tranquilidad……………………………………………………...................  

SE ACUERDA: de manera unánime 7 votos presentes…………………………………….. 

6.a. Tomar nota del oficio AUDI-330-2020 suscrito por el Lic. Raúl Quirós, Auditor 

Interno, dirigido a la directora Rita Arce, con copia a Junta Directiva, mediante el cual 

presenta informe sobre advertencia – investigación mascarillas COVID-19…………….. 

ARTÍCULO 7.- OFICIO AUDI-335-2020 SEGUIMIENTO A LAS RECOMENDACIONES  
                         DEL ESTUDIO “EVALUACIÓN DEL PROCESO DE VENTA E  
                         INSTALACIÓN DE SERVICIOS DE INFOCOMUNICACIONES  
                         AFC-A-01-2018”. 
 
Se entra a conocer el oficio AUDI-335-2020 suscrito por el Lic. Raúl Quirós Quirós, Auditor 

Interno, sobre Seguimiento a las recomendaciones del estudio “Evaluación del proceso de 

venta e instalación de servicios de Infocomunicaciones AFC-A-01 2018”……………………. 

Inicia don Raúl Quirós comentando sobre el incumplimiento por parte de don Enrique Loría 

para acatar las recomendaciones de la Auditoría, para ello, hace ver que se cuenta con 

respaldo de la Gerencia General y del Comité de la Auditoría, tema que iba a llegar a otras 

instancias, pero debido al desgaste que genera y el gasto de recursos, se decidió tomar 

como acuerdo el generar una amonestación, y por ende la confección de un expediente 

para archivar los incumplimientos, a tal razón, se hizo llegar la nota al Departamento de 

Talento Humano, ya que se han realizado 5 estudios sobre el tema y en todas las ocasiones 

las recomendaciones no han sido consideradas, no obstante en esta última ocasión el señor 

Loría Mata indica que dichas tareas ya no corresponden a su persona sino a otro funcionario 
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asignado……………………………………………………………………………………………… 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

SE ACUERDA: de manera unánime con 7 votos presentes………………………………. 

7.a Tomar nota del oficio AUDI-335-2020 suscrito por el Lic. Raúl Quirós Quirós, 

Auditor Interno, sobre Seguimiento a las recomendaciones del estudio “Evaluación 

del proceso de venta e instalación de servicios de Infocomunicaciones AFC-A-01 

2018”…………………………………………………………………………………………………. 
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ARTÍCULO 8.- OFICIO GG-1015-2020 SOBRE CUMPLIMIENTO A INSTRUCCIÓN  
                        OFICIO AUDI-335-2020. 
 
Se conoce oficio GG-1015-2020 suscrito por el Lic. Francisco Calvo, Gerente General 

dirigido al Lic. Arnold Mora, Jefe Departamento Talento Humano, con copia a esta Junta 

Directiva, mediante el cual, en atención a lo requerido por la Auditoría Interna en el oficio 

AUDI-335-2020, se remite el oficio No. GG-976-2020, dirigido al Lic. Enrique Loría Mata, 

Director Comercial, con el fin de que se incluya en el expediente personal del Lic. Loría 

Mata…………………………………………………………………………………………………... 

Comenta don Francisco Calvo que efectivamente el oficio es un complemento del punto 

anterior y acota lo actuado para la confección del expediente, en cuanto al otro tema del 

incumplimiento repetido de información que al parecer el señor Loría Mata no advirtió, 

comenta que la Gerencia General hará una investigación al respecto para determinar si 

cabe alguna otra sanción o lo que corresponda, en el sentido ya que si se demuestra que 

hay una intención de no cumplir con las recomendaciones se debe proceder a tomar otras 

medidas……………………………………………………………………………………………… 

Solicita doña Rita Arce a la Administración presentar un informe dentro de 15 días sobre el 

seguimiento de este punto ya que es muy importante el tema de Comercial e 

Infocomunicaciones................................................................................................................ 

SE ACUERDA: de manera unánime y en firme con 7 votos presentes………………….. 

8.a. Tomar nota del oficio GG-1015-2020 suscrito por el Lic. Francisco Calvo, Gerente 

General dirigido al Lic. Arnold Mora, Jefe Departamento Talento Humano, con copia 

a esta Junta Directiva, mediante el cual, en atención a lo requerido por la Auditoría 

Interna en el oficio AUDI-335-2020, se remite el oficio No. GG-976-2020, dirigido al    
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Lic. Enrique Loría Mata, Director Comercial, con el fin de que se incluya en el 

expediente personal del Lic. Loría Mata………………………………………………………... 

8.b. Instruir a la Administración para que remita un informe dentro de 2 semanas 

sobre el seguimiento a las recomendaciones realizadas por la Auditoría por el estudio 

de la Evaluación del proceso de venta e instalación de servicios de 

Infocomunicaciones AFC-A-01 2018…………………………………………………………… 

ARTÍCULO 9.- CORRESPONDENCIA. 
 
       - Oficio M-V-C-M-128-Z1-ARBOLES-2020 sobre solicitud corta de árboles y Oficio  
         OPER-470-2020. 
 
9.a. Oficio M-V-C-M-128-Z1-ARBOLES-2020 sobre solicitud corta de árboles y Oficio  
         OPER-470-2020. 
 
Se conoce oficio M-V-C-M-128-Z1-ARBOLES-2020 suscrito por los señores Marco Vinicio 

Campos Mata, Pedro Mata Ortega, Alejo Mata Ortega, German Mata Ortega y Juan Mata 

Ortega, mediante el cual presentan solicitud de corta de árboles, por tendido eléctrico de 

propiedad de JASEC en la urbanización Coopedunca Nº 2. Agua Caliente…………….. 

A la vez, se conoce oficio OPER-493-2020 suscrito por el Ing. Cristian Acuña, Director 

Operaciones mediante el cual brinda informe sobre atención al oficio M-V-C-M-128-Z1-

ARBOLES-2020…………………………………………………………………………………….. 

Inicia don Cristian Acuña comentando sobre la carta recibida hace unos días por don Marco 

Vinicio Campos, en donde se solicitaba el corte de unos árboles, por ende, la Gerencia 

General solicitó hacer el trámite correspondiente, a tal razón, se coordinó con la parte 

técnica de Distribución, la cual realiza las inspecciones respectivas, específicamente con el 

Departamento de Mantenimiento. El documento como tal indicaba la corta de los árboles, 
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sin embargo, cuando se hace la visita al lugar se determina que efectivamente hay unos 

árboles de gran tamaño, pero están dentro de una propiedad privada y para efectos de 

JASEC lo que se tiene es una red secundaria cerca de dichos árboles. La respuesta que se 

recibe del Departamento de Mantenimiento es lo externado anteriormente, además 

comunica que se procederá a realizar en la próxima semana, sin embargo, al día de hoy ya 

se realizó la limpieza de ramas, de hecho, ya hay fotografías que respaldan lo realizado, 

por lo que se externa que lo solicitado en el oficio ya fue atendido a conformidad por 

JASEC……………………………………………………………………………………………. 

Continúa don Cristian Acuña mencionando que las conclusiones que extrae la Dirección del 

tema, es que la corta de árboles no se puede realizar por varias razones:…………………… 

1. Los árboles están en propiedad privada…………………………………………………  

2. Por normativa, la institución está autorizada a realizar trocha o limpieza de líneas, 

que es básicamente asegurar el paso de las líneas con un máximo 2 metros…….. 

3. En dado caso de estar facultados, la institución requiere de cierto equipo especial 

con respecto a carga y altura para poder realizar el trabajo y en este momento no 

se cuenta con el mismo…………………………………………………………………… 

Para todos los efectos se da respuesta a la Gerencia General y por ende a la Junta 

Directiva, que la institución realizará la limpieza de las ramas que puedan afectar la 

continuidad o calidad del servicio en el sector, no obstante, la corta no se podrá realizar 

como lo expresa el oficio, por las razones antes mencionadas………………………………… 

Don Luis Gerardo Gutiérrez considera si es necesario dar respuesta y menciona que en la 

carpeta enviada por doña Georgina Castillo hay dos, uno en  donde don Marco Vinicio 
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Campos Mata presenta los cargos y otro del Ing. Acuña indica que se realizó la inspección 

solicitada, y se determina que se realizará la corta de ramas que estén afectando las líneas 

secundarias………………………………………………………………………………………….. 

Manifiesta don Cristian Acuña que está de acuerdo con lo propuesto por don Luis Gerardo 

Gutiérrez y se compromete a hacer llegar a la Gerencia General un nuevo oficio donde se 

exprese que el trabajo fue realizado y adjunte las fotografías para que respalden lo realizado 

Hace doña Rita Arce una observación, donde menciona que efectivamente JASEC no 

puede cortar árboles, porque se necesitan varios requerimientos entre ellos la guía forestal 

y el permiso del MINAET, por ende, solo se puede hacer corte de ramas……………………. 

Externa don Cristian Acuña que efectivamente cuando se tiene que hacer la corta de un 

árbol, se recurre a la oficina Regional, ubicada cerca del INS en Cartago, para hacer el 

respectivo trámite, y siempre se cuenta con buena colaboración, y esta se tiene como una 

regla de trabajo en el Departamento de Distribución…………………………………………… 

Consulta don Luis Gerardo Gutiérrez que, aunque sean árboles de poró se debe hacer todo 

el trámite……………………………………………………………………………………………… 

Manifiesta el señor Acuña que efectivamente siempre se hace, ya que en algún momento 

se puede presentar algún cliente a sacar fotografías y coloque una denuncia al ente 

regulador respectivo, por lo que se trata de contar con el permiso en la mayoría de los casos 

Amplía doña Rita Arce señalando que también tiene que ver el tipo de árbol si es autóctono 

o dependiendo del diámetro y la altura para lo que requiere una guía, solo en caso de 

árboles frutales no se requiere de dicho permiso………………………………………………… 

………………………………………………………………………………………………………… 
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SE ACUERDA: de manera unánime y en firme con 7 votos presentes………………… 

9.a.1. Tomar nota del oficio M-V-C-M-128-Z1-ARBOLES-2020 suscrito por los señores 

Marco Vinicio Campos Mata, Pedro Mata Ortega, Alejo Mata Ortega, German Mata 

Ortega y Juan Mata Ortega, mediante el cual presentan solicitud de corta de árboles, 

por tendido eléctrico de propiedad de JASEC en la urbanización Coopedunca Nº 2. 

Agua Caliente. Así como oficio OPER-493-2020 suscrito por el Ing. Cristian Acuña, 

Director Operaciones mediante el cual brinda informe sobre atención al oficio M-V-C-

M-128-Z1-ARBOLES-2020………………………………………………………………………. 

9.a.2. Instruir a la Administración para que proceda a comunicar al señor Marco 

Vinicio Campos lo realizado por la institución …………………………………………….. 

ARTÍCULO 10.- ASUNTOS VARIOS.  
 
10.a. Externa Raúl Navarro que tuvo la oportunidad de participar en la actividad de la 

inauguración de los cargadores para vehículos eléctricos, por lo que agradece a la 

Administración por la organización de la actividad…………………………………………….. 

Aprovecha don Lizandro Brenes para resaltar que la coordinación de don Cristian Acuña es 

de admirar ya que ha logrado mucho en posicionar la imagen de JASEC en torno al 

desarrollo, que no solo contempla un crecimiento sino también lo sostenible, por lo que 

agradece a la Administración, sin embargo, extiende una moción para que la Junta Directiva 

comunique una felicitación por lo menos por escrito a don Cristian Acuña, y así mismo a los 

demás funcionarios por las actividades celebradas……………………………………………... 

Externa don Luis Gerardo Gutiérrez las disculpas por la no asistencia a este acontecimiento 

y manifiesta que como es de conocimiento de todos, los motivos a la no participación en la 
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presentación del informe de labores del 2019 en la Municipalidad de Cartago, se mantienen, 

y son las mismas razones que privaron para la no asistencia de la actividad del día de hoy, 

que si bien es cierto se realizaba en un espacio abierto, el riesgo de contraer COVID-19 

prefirió no asistir…………………………………………………..………………………………..... 

Manifiesta doña Ester Navarro que efectivamente se debe tomar un acuerdo para que se 

hagan efectivas las felicitaciones y principalmente por los cambios que a nivel administrativo 

se tuvieron que llevar acabo para implementar por primera vez en JASEC, este tipo de 

transmisiones y eventos a nivel virtual, ya que recayó más responsabilidad por las 

actividades a desarrollar…………………………………………………………………………… 

Externa don Carlos Astorga las disculpas por no haber participado de la actividad, y 

comenta que en relación a otros años se ha tenido mucha actividad con relación al 

Aniversario y le parece muy valioso……………………………………………………………….. 

Manifiesta doña Elieth Solís que también que por motivos laborales se le hacía imposible 

su asistencia, sin embargo, felicita a la Administración por las actividades y comenta que 

han dejado muy bien la imagen de la empresa………………………………………………….. 

SE ACUERDA: de manera unánime y en firme con 7 votos presentes…………………. 

10.a.1. Solicitar a la Administración genere una felicitación y agradecimiento a los 

colaboradores de JASEC, que tuvieron que ver con la organización de los diferentes 

eventos relacionados con la celebración del 56 aniversario de JASEC, así como de la  

puesta en marcha de Centro de Recarga Rápida…………………………………………….. 

………………………………………………………………………………………………………… 

………………………………………………………………………………………………………… 
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SE LEVANTA LA SESIÓN A LAS 20:36   HORAS 

 
 

MSC. LUIS GERARDO GUTIÉRREZ PIMENTEL. 
PRESIDENTE  

 
 
 

                                 MSC. ESTER NAVARRO UREÑA.                           
SECRETARIA 

    
 
 

                                      Ing. RITA ARCE LÁSCAREZ 
                                                 ACUERDO 4.a. 
                                                 Voto disidente  

 
 
 

                                    Lic. CARLOS ASTORGA CERDAS 
ACUERDO 4.a. 

                                                      Voto disidente  
 
 
 

Lic. RAÚL NAVARRO CALDERÓN 
ACUERDO 4.a. 

                                                     Voto disidente  
 
 
 

MSC. ESTER NAVARRO UREÑA 
ACUERDO 4.a. 

                                                     Voto disidente  
 
 
 

Lic. RAÚL QUIRÓS QUIRÓS, MBA 
AUDITOR INTERNO 

La Auditoría Interna en cumplimiento a la Ley General de Control Interno Nº 8292 
artículo Nº 22, inciso e), Capítulo IV, hace constar que aquí termina el acta número 

061-2020 que incluye 42 folios. 
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